

298 Prävention – Was die Wirksamkeit erschwert und wie Prävention gelingen kann

Prevention – That which impedes effectiveness and how prevention can succeed
A. Pieter

■ **Konzepte der Gesundheitsförderung**

Concepts in health promotion

300 Rationale Verhaltensalternativen und selbstbestimmtes Handeln als Komponenten des Gesundheitsverhaltens

Rational and self-determined behavior as components of health behavior
A. Pieter · M. Fröhlich · E. Emrich · V. Papathanassiou

307 Patienten mit Herzinfarkt oder Herzinsuffizienz. Versorgungsqualität in einem Disease-Management-Programm

Patients with myocardial infarction or heart failure. Quality of care in a disease management programme
B. Hagen · L. Altenhofen · I. Schwang · R. Griebenow · T. Czihal · D. von Stillfried

313 Prävention chronischer Herz-Kreislauf-Krankheiten. BRD, DDR und Großbritannien im Vergleich, 1945–1990

The prevention of chronic cardiovascular diseases. The Federal Republic of Germany, the German Democratic Republic and the UK in a historical comparison, 1945–1990
J. Madarász

319 Primäre Prävention des Typ-2-Diabetes. Patient und Therapeut – ihre wechselseitige Rolle in der Prävention

Primary prevention of type 2 diabetes. Patient and therapist – reciprocal role in prevention
A. Neumann · P.E.H. Schwarz

326 Interdisziplinäre Gesundheitsfrühförderung. Ein Frühpräventionskonzept für die Verbesserung der Zahn- und Mundgesundheit von Mutter und Kind

Interdisciplinary early health care. An early prevention concept for improvement of dental and oral health of mother and child
H. Günay · K. Meyer

■ **Berichte aus der Praxis** Practice reports

340 Praxis der Begleitung im Modellprojekt „Pro Kind“. Die Begleitungsbeziehung ist der Schlüssel für gelungene Prävention

Practice of home visitation in the pilot project “Pro Kind”. Relationship is the key to effective prevention
K. Adamaszek · R. Schneider

347 Förderung der kindlichen Entwicklung durch Frühe Hilfen? Vorläufige Ergebnisse einer längsschnittlichen, randomisierten Kontrollgruppenstudie zum Modellprojekt „Pro Kind“

Promoting child development through early childhood intervention? Preliminary results of a longitudinal randomized controlled trial of the pilot project “Pro Kind”
V. Kurtz · T. Brand · T. Jungmann

353 Nutzung von schulischen und außerschulischen Freizeitangeboten durch Kinder und Jugendliche. Der Einfluss von Geschlecht, Alter und Adipositasdiagnose

Participation in leisure-time and extracurricular school activities by German children and adolescents. The influence of gender, age and obesity diagnosis
C. Groß · S. Meier · H. Eschenbeck · C.-W. Kohlmann

363 Riskantes Alter(n). Geschlechtsunterschiede in der Prävention kardiovaskulärer Erkrankungen

bei Männern und Frauen mittleren Lebensalters

The risk of ageing. Gender differences in the prevention of cardiovascular disease: a medical-anthropological approach

M. Wolf

370 Prävention von Adipositas bei Kindern. Ein Gartenprojekt

A project to prevent obesity in children. Making a garden

B. Blättner · H.A. Grewe · S. Heckenhahn · K. Kohlenberg-Müller

■ **Schule** School

377 (Wie) wirkt gesundheitsfördernde Schule?

Effekte des Kooperationsprojekts „gesund leben lernen“

(How) does the settings approach of health promotion in schools work?

Evaluation of a joint project (“gesund leben lernen”) in three German states

T. Kliche · D. Hart · U. Kiehl · M. Wehmhöner · U. Koch

■ **Forschungsmethoden und Evaluation**

Research methods and evaluation

389 „Subjektiver sozialer Status“. Stellenwert für die Untersuchung und Verringerung von gesundheitlicher Ungleichheit

“Subjective social status”. Importance for research and practice concerning the reduction of health inequalities

R. Hegar · A. Mielck